
第１回八王子駅北口駅前広場改善検討協議会  

議 事 要 旨 

 

開催日時：平成２１年１２月２２日 （火） １９時～２０時 

場  所：クリエイトホール  １０階  第２学習室 

 

出席者 

（委 員）並木 勇、小峰 千春、宮瀬 睦夫、青木 訓行、前野 博、味岡 隆士 

     丸山 武、稲川 芳江、前川 幸子、渥美 浩孝、大平 哲也、井上 善央 

     内田 瞭、原島 一、小林 昭代、西田 和夫、天賀谷 通忠、山田 政文 

      中山 恒夫、榎本 了、小野 晃（代理出席）、赤石 岳彦（代理出席） 

（事務局） 

 

 

１． 開会挨拶（山崎課長） 

 
２． 副市長挨拶 

 

３． 委員の紹介 

 

４． 議事 

  （１）八王子駅北口駅前広場改善検討協議会について 

○協議会の検討事項について事務局より説明 

 

（２）八王子駅北口駅前広場改善庁内検討会経過について 

     ○事業の経過、事業の位置づけ、庁内検討会の経過、職員アンケート結果、 

現状の問題点、整備の考え方について事務局より説明 

 

（３）今後の協議会の進め方について 

     ○平成 21 年度及び平成 22 年度の協議会予定を事務局より説明 

 

  ※（１）から（３）まで一括説明 

 

 質疑応答 

【委 員】マルベリーブリッジに設置されているエレベーターは、基準より狭いと思われ 

る。広いエレベーターを設置して欲しい。 

【事務局】既存の施設を活用した改善を検討していただきたいが、必要な部分については 

設置を検討していただいて決定したい。 

 

【委 員】東西放射線に設置するエレベーターは、規模の大きいものにして欲しい。 

【委 員】デッキ上に、案内所の設置を検討して欲しい。案内表示では不十分。 
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【事務局】案内所の設置については、庁内検討会でも課題になっており、当協議会におい 

ても検討を希望している。案内表示の改善も検討していただきたい。 

 

【委 員】資料-4、P.9 の「既存ストックの活用」は良いことであるが、不足しているものは、 

全部作るべき。ブリッジの延伸では、使い道が歩くだけなので、体の不自由な方 

やお年寄りの方にもやさしい、更にはイベント等も行うことが出来るような、 

ペデストリアンデッキに造り替えるべき。 

バリアフリーでなく、ユニバーサルデザインの街づくりをすべき。 

【事務局】上記質疑が、まさに当協議会で検討していただきたい内容になる。今年度に引 

き続き来年度も検討していただきたい。 

 

【委 員】実際の事業時期について予定は決まっているのか。 

【事務局】明確なものは決定していないが、市の意向として、全体計画は難しいが、平成 

25 年を一つの目標として、なにが出来るかを検討していただきたいと考えている。 

 

【委 員】長期的目標と、短期（５年程度）的な整備、中期（１０年程度）的な整備とし 

て検討していけばよいのではないか。現実的な整備を進めながら、全体の議論を 

進めていけばよいのではないか。 

【事務局】短期・中期・長期として考えざるを得ないと思われる。協議会で検討していた 

だきたい。 

 

【委 員】地下広場と駅以外の、民間ビルとの接続については、検討するのか。 

【事務局】駅広周辺の接続についても、方針を協議会で検討していただきたい。 

 

【委 員】駅前広場、交差点の事故対応だけでなく、周辺の渋滞解消も検討が必要ではな 

いか。駅前広場の空間は限られているが、ロータリー化も検討が必要ではないか。 

【事務局】北口周辺の環境変化に対応できるような観点からも検討していただきたい。 

 

【委 員】総合交通体系を見直す必要がある。検討すべき。（協議会内で検討が出来るかは 

別としても） 

【事務局】他の協議会でも検討している事項であるが、短期・中期・長期の議論も含めて 

当協議会内でも検討していただきたいと考えている。 

 

【委 員】京王プラザホテル前の交差点については、短期的に整備してほしい。 

【事務局】喫緊の課題と考えている。 

 

【委 員】案内表示・案内表示がない。 

（一般車・障害者用の）乗降所がない。出来るところから改善すべきでは。 

【事務局】解決が必要なものについては、喫緊の課題として考えている。 
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【事務局】バリアフリー等の問題は理解出来るが、事業者としては安全が第一と考えている。 

現況については問題がない。改善する際には、安全に配慮してほしい。 

【事務局】安全の確保と利便性の整合についても、検討していただきたい。 

 

【委 員】実際に出来るのかが心配。机上の空論にならないように、出来ることから改善 

すべきではないか。 

【事務局】全体の改善計画を考えている中で、出来る部分から優先的に検討していただき 

たい。 

 

【委 員】以前行なったワークショップのように、もっと現地を視察するべきではないか。 

【事務局】平成 15 年のバリアフリー基本構想でワークショップを行なっている。今回も、 

可能かどうか検討していただきたい。 

 

【委 員】東西放射線の延伸については、以前、東放射線整備時に委員会で検討したが、 

その内容はまだ、残っているのか。 

【事務局】質問の東放射線については、H13 年に協議会を行い、H15 年に今の形に整備をさ 

せていただいた。将来的な土地利用の観点としては、旭・明神町地区の計画と整 

合させながら検討をしていきたいと考えているが、今回の協議会では、入口まで 

の部分を短期的に改善したいと考えている。 

 

【委 員】保健所から東（旭・明神地区）の再開発の件もあるのに、駅前だけの改善で良 

いのか。京王八王子駅までの問題も検討すべきではないか。 

【事務局】旭・明神地区については、現在、市と東京都で検討中であり、今後も検討され 

ていく事項。その計画によって考えられる交通量の増加や、JR 八王子駅と京王八 

王子駅間の問題については、（周辺状況の参考として）視野に入れ、中長期的な視 

点も踏まえ、その上で、短期的には問題点をどう改善をするかを検討していただ 

きたい。 

 

５． その他 

【事務局】次回の協議会は１月下旬頃開催の予定 

日程につては、後日通知 

 

６． 閉会 
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